

Point 22 : Nantes – Projet Loire au Cœur – Mandat d'études préalables sur le site de l'Hôtel-Dieu – Approbation

Intervention : Robin SALECROIX (Nantes)

Madame la présidente, chers collègues,

Le groupe communiste soutient ce mandat d'études et le beau projet global dit "Loire au Cœur" qui transformera, nous l'avons déjà dit, la Ville, la Métropole, du Bas-Chantenay jusqu'à la gare, et qui permettra de mettre en lien les quartiers du centre-ville avec ceux de l'Île de Nantes, dans une continuité urbaine maîtrisée.

Nous pouvons d'ores et déjà affirmer que les espaces libérés par l'actuel CHU représentent une opportunité considérable pour notre Ville et notre Métropole. Or, les besoins d'une ville moderne et dynamique sont tels qu'ils réclament des réponses concrètes en termes de construction de logements, à la hauteur de l'évolution démographique que nous connaissons, ainsi qu'en termes de services publics adaptés à la population.

Compte tenu des enjeux climatiques, priorité doit être donnée à la renaturation des espaces concernés, ceci afin d'apporter des îlots de fraîcheur aux habitants, de reconnecter les populations à la nature, de favoriser la biodiversité et un cycle de l'eau vertueux. La proximité de la Loire offre, en ce sens, un avantage bien évidemment indéniable, notamment pour les phases de chantier en nous appuyant sur l'usage du fleuve.

Les communistes appuient pleinement la perspective d'une communauté urbaine qui mêle en harmonie le logement avec les services, qu'ils soient publics ou commerciaux, tout en favorisant la nature en ville. Nous tenons, par ailleurs, à insister sur le fait que cette opération d'envergure n'aurait pas pu être réalisée sans le transfert du CHU. Ce projet majeur, de dimension régionale, démontre toute l'importance que la Métropole accorde aux enjeux de santé. Nous nous félicitons de soutenir la création du nouvel hôpital. Cet équipement moderne, comprenant bien évidemment offres de soins et centre de recherche et d'enseignement universitaire, est en adéquation avec les besoins contemporains, nous en sommes persuadés.

Nous rappelons la lutte qu'il aura fallu mener pour que le projet regagne presque 300 lits. Cette première bataille a été gagnée, malgré une tendance à l'échelle nationale, nous le savons, vers

une réduction très forte des moyens alloués à la santé. Nous continuerons d'ailleurs, dans ce cadre, à soutenir les légitimes revendications des agents hospitaliers.

Cette victoire montre à quel point la question des moyens alloués à la santé reste cruciale à tous les niveaux. Nous sommes donc fiers de participer à un programme aussi ambitieux et de voir plus de 1,3 milliard d'euros fléchés en direction de la santé de chacun. Cette entreprise vertueuse, ce grand projet utile, au lieu d'être exceptionnel, devrait nous amener tous à repenser les modèles sanitaires à l'échelle du pays et d'exiger que plus de moyens, humains comme matériels, soient dévolus à la santé. Les communistes de la Métropole apportent donc leurs voix au projet Loire au Cœur et à ce mandat d'études préalables.

Je vous remercie de votre attention.